

Pont-Piétin recherche des familles d'accueil

Situé à Blain, l'hôpital psychiatrique, qui a en charge quelque 400 patients, recherche dans tout le département des familles d'accueil pour l'après hospitalisation.

Atteints de troubles psychiques stabilisés, mais pas suffisamment autonomes pour vivre seuls, certains patients qui quittent le centre hospitalier spécialisé (CHS) de Pont-Piétin, à Blain, ont besoin d'être pris en charge dans une famille d'accueil, avant un retour à leur domicile. Mais depuis quelque temps, l'hôpital, « **comme les autres établissements psychiatriques du département** », peine à recruter des familles volontaires.

« **Nous faisons le constat que ce métier est peu connu et que le public accueilli souffre d'une représentation négative, déplore Isabelle Baudry, assistante sociale au service d'accueil familial thérapeutique adultes du CHS. Ce qui entraîne des difficultés de recrutements, malgré les besoins toujours croissants. Pourtant il s'agit d'une forme de soin qui a fait ses preuves et permet à des personnes suivies au long cours de quitter l'hôpital et reprendre une place dans la société.** »

Certains y resteront quelques mois, d'autres plusieurs années. C'est une forme de soin qui s'inscrit souvent dans la durée. L'objectif est de permettre à ces patients de retrouver un cadre de vie familial, de recréer des liens, de s'inscrire dans la cité...

Les familles, qui assurent le plus souvent cet accueil à temps complet,

sont accompagnées par les professionnels : médecin, psychologue, infirmier. Côté matériel, « **elles bénéficient d'une rémunération pour l'accueil et la mise à disposition d'une chambre, rassure Isabelle Baudry. Elles bénéficient aussi d'une indemnité pour frais, de la formation continue et de congés payés.** »

« L'impression d'être utile »

Un temps dans le milieu des chevaux de courses, puis agent immobilier, Rachel vient de se reconvertir famille d'accueil depuis un peu plus d'un an. « **Pour moi qui ai toujours été attirée par le domaine médical, cet échange m'apporte plein de bonnes choses, témoigne la jeune femme. J'ai vraiment l'impression d'être utile.** »

Sylvia, alors vendeuse dans le prêt à porter, s'est lancée dès 2002 : « **Un changement radical. Mais je connaissais un peu, par ma belle-mère, le métier d'accueillant. Il faut aimer les gens, accepter de partager son quotidien. Et nous ne sommes pas seules. Une équipe pluridisciplinaire est vraiment là pour nous accompagner.** »

Contact. Tél. 02 40 48 65 28,
aft.nantes@ch-blain.fr,
www.ch-blain.fr.



Isabelle Baudry est assistante sociale au service d'accueil familial thérapeutique adultes du CHS de Pont-Piétin.

1 CREDIT PHOTO :

Une réunion d'information mardi à Blain

Dans le cadre de son opération de recrutement de familles d'accueil, le CHS Pont-Piétin organise, avec Pôle Emploi, une réunion d'information,

mardi, à Blain. Les personnes intéressées qui habitent dans le secteur sont invitées à se rapprocher du pôle emploi de Blain (tél. 09 72 72 39 49),

qui centralise les inscriptions. D'autres dates seront proposées en différents points du département dans l'année à venir.

Mardi 6 novembre, à 18 h, son de l'économie et de l'emploi du pays de Blain, 7, rue Victor Schœlcher, à Blain.